

Emite *Fitch Ratings* calificación crediticia negativa a Q. Roo

El estado presenta altos riesgos en la sustentabilidad de la deuda; prevén que aumente la exigencia de pasivos.

Hoy Viernes, 17 Ene, 2014 08:38



Un déficit estructural elevado en las finanzas públicas estatales empujaría a la contratación o refinanciamiento de la deuda. (Edgardo Rodríguez/SIPSE)

Edgardo Rodríguez/SIPSE

CHETUMAL, Q. Roo.- La calificadora [Fitch Ratings México](#), estableció que el estado presenta altos riesgos en la sustentabilidad de la deuda (14 mil 968 millones), por lo que a largo plazo se esperan niveles altos en los indicadores de los créditos, además aumentaría la probabilidad de la exigencia de pasivos (deudas).

Según un comunicado, al cierre del 2013, la entidad ha mantenido las observaciones y calificaciones negativas debido a que las finanzas públicas y aportaciones crediticias no han mostrado una mejoría desde las modificaciones realizadas en noviembre del año pasado, por lo que la tendencia seguirá siendo desfavorable para el desarrollo financiero de **Quintana Roo**.

En torno a ello, la calificadora explica que para los próximos años se esperan índices altos de apalancamiento y sostenibilidad de las deudas, ello debido a que durante los últimos ejercicios la entidad ha mostrado un detrimento financiero, lo que generaría que las expectativas continúen siendo adversas aun cuando algunos créditos a corto plazo hayan sido cubiertos con otros dos préstamos que fueron contratados a largo plazo.

Esto generaría un **déficit** estructural elevado en las finanzas públicas estatales, que empujarían a la contratación o refinanciamiento de las deudas, ocasionando que el pasivo circulante (deudas a corto plazo) aumentara.

Cómo se recordará, en noviembre del año pasado la calificadora modificó la puntuación de los créditos con clave: “Multiva 13” y “Banobras 13”, con “BBB+(mex)vra”, por lo que de seguir en alto riesgo, se podría solicitar el pago total de los recursos asignados y que en conjunto ascienden a cuatro mil millones 984 mil pesos, aun cuando su vencimiento estaba previsto para el 2033 y 2036, respectivamente.

Sin embargo, a pesar de este panorama se explica que Quintana Roo podría mejorar su perspectiva crediticia si disminuyera su gasto corriente, lo cual se espera ver reflejado mediante las acciones de reingeniería que se realizaron a finales del año pasado y que permitirán ahorrar, según oficialía mayor, 600 millones de pesos.

Además, el comunicado señala: “los factores que apoyan la calidad crediticia del Estado son su estructura de ingresos propios, que compara favorablemente con la mediana del **Grupo de Estados Calificados** por Fitch (GEF); su favorable perspectiva económica con sustento en el turismo, indicadores de marginación y bienestar social muy favorable al compararse con la media nacional”.